



<https://www.revclinesp.es>

V-294. - VARIABILIDAD SOBRE LA IMAGEN DEL INTERNISTA EN DISTINTOS CENTROS Y ZONAS GEOGRÁFICAS. ¿RECONOCEN LOS PACIENTES QUÉ TIPO DE ACTIVIDAD ASISTENCIAL REALIZA EL INTERNISTA?

S. Romero Salado, M. Guzmán García, E. Sánchez Relinque, V. Manzano Román, V. Lechuga Flores, G. Ruiz Villena, R. Aranda Blázquez, F. Gómez Rodríguez

Servicio de Medicina Interna. Hospital Universitario Puerto Real. Puerto Real (Cádiz).

Resumen

Objetivos: Nuestro objetivo es conocer que variabilidad existe en la visión que se tiene de la actividad asistencial que realiza el médico internista en función del área geográfica en que vive el paciente.

Métodos: Para ello diseñamos una encuesta compuesta por preguntas basadas en aspectos básicos referentes al Internista, resultando en un encuesta tipo test de respuesta múltiple a un total de 150 encuestados (50 pacientes y/o familiares por cada Unidad logística) de varios Centros de distintas zonas geográficas y nivel de influencia [Hospital Comarcal de Punta de Europa (Algeciras)-PE-, Hospital Clínic (Barcelona)-HC- y Consultoría Externa de Medicina Interna en Centro de Salud de Rota (Cádiz)-CE-]. Se analizaron los resultados en base a las características de un estudio descriptivo (IBM SPSS Statistics 20.0 -2011).

Resultados: Total de encuestados: 150. Edad media 56,086 años. Mujeres 65,33%. Se evaluaron las características de los distintos encuestados observándose 76,67% del total como pacientes y resto familiares acompañantes durante su consulta o estancia en Unidad de Medicina Interna. Se contrastaron los datos obtenidos en los pacientes y se valoró las distintas preguntas en 4 grandes bloques: En el 1º bloque compuesto por preguntas basadas en la percepción y conocimiento del encuestados sobre la especialidad de Medicina Interna, 2º espectro de acción del Internista por sí mismo o en comparación con otras especialidades médicas, 3º la evaluación de Internista como especialista vinculador de patologías y 4º formación del Internista como especialista. 1º bloque: 63,3-72% de preguntas contestadas de forma correcta con especial predominio en CE. 2º bloque 64-87,33% destacando solo un 36% en HC, 3º bloque 28,6-42% llegando en algunas preguntas solo 20% en PE; 4º bloque 55,33-48,7% con un 78% en CE.

Discusión: Se observa que los encuestados presentan dificultades para reconocer la Medicina Interna como una especialidad clínica; aunque se valoran como una elemento útil para el seguimiento del paciente; destacándose su percepción en CE. Se puede extraer como conclusión que el encuestado no conoce de forma clara el espectro de acción de la especialidad sobre todo en los pacientes hospitalizados. El último dato a destacar es el desconocimiento de la formación que recibe el Internista; siendo en algunas preguntas valores 50% en pacientes hospitalarios.

Conclusiones: Independientemente del área geográfica y del medio en el que vive (más rural o más metropolitano) la visión sobre la actividad que realiza el internista y sus áreas de acción siguen siendo desconocidas. Es por tanto, muy importante darnos a conocer porque es la mejor manera de conseguir una

comunicación adecuada médico-paciente así como un acto médico eficiente.